

Deuda de estados equivale a 64.2% de participaciones (El Financiero 17/08/11)

Deuda de estados equivale a 64.2% de participaciones (El Financiero 17/08/11) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 17 de agosto de 2011 • En QR representa 153.5%; en NL, 148.5. • Chihuahua y Sonora ocupan tercero y cuarto lugares. • Transferencias federales e ingresos propios, garantías. - Presupuesto, sujeto a la situación global El total nacional de la relación de las participaciones federales respecto a la deuda pública a junio de 2011 es de 64.2 por ciento, 4.3 puntos porcentuales más que en igual lapso de 2010, siendo Quintana Roo el estado con la relación más alta, de 153.5 por ciento. El segundo lugar lo ocupa Nuevo León, cuya deuda equivale a 148.5 por ciento de las participaciones que recibe de la Federación, seguido de Chihuahua y Sonora, con 97 y 93 por ciento, respectivamente. Después están Nayarit, con 90 por ciento; Distrito Federal, 89.1; Michoacán, 87.4; Veracruz, 72.3, y Coahuila, 70.5 por ciento. Información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anota que el saldo de las obligaciones financieras de Nuevo León incluye tres emisiones de su gobierno garantizadas con ingresos propios; una del Instituto de Control Vehicular, y otra de la Red Estatal de Autopistas, con fuente de pago propia. El del DF incluye siete emisiones bursátiles garantizadas con participaciones; el de Michoacán una emisión garantizada con ingresos del Impuesto sobre Nóminas (ISN), y el de Veracruz, cuatro emisiones garantizadas con ingresos derivados del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Vehículos, y participaciones. Las cifras de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP reflejan que del cierre de 1994 al primer semestre de 2011, la relación entre las deudas locales y las participaciones aumentó en 15 entidades y disminuyó en las 17 restantes. El mayor incremento se observa en el estado de Michoacán, donde el saldo de sus obligaciones financieras como porcentaje de sus participaciones creció 67.5 puntos porcentuales, de 19.9 por ciento al cierre de 1994 a 87.4 por ciento al primer semestre de 2011. El segundo mayor incremento se registró en el DF, ya que en 1994 su deuda total representaba 23.1 por ciento de sus participaciones y en la primera mitad de este año ascendió a 89.1 por ciento, implicando un incremento de 66 puntos porcentuales. En Veracruz, el aumento fue de 58.7 puntos, al pasar de 13.6 a 72.3 por ciento; en Nayarit, de 39.4 puntos, de 50.6 a 90 por ciento; en Hidalgo, de 38.1 puntos, de 3 a 41.1 por ciento; en Puebla, de 34.5, de 10 a 44.5 por ciento, y en Tamaulipas, de 26.9 puntos, de 29.4 a 56.3 por ciento. Querétaro, lo opuesto Asimismo, en Nuevo León el incremento de esa relación fue de 22.1 puntos porcentuales, al pasar de 126.4 por ciento en 1994 a 148.5 por ciento al primer semestre de 2011; mientras en Chihuahua fue de 20.3 puntos, de 76.7 a 97 por ciento, y en Quintana Roo de 18.5, de 135 a 153.5 por ciento. En Coahuila creció 17.2 puntos, de 53.3 a 70.5 por ciento; en Guanajuato, 12.3 puntos, de 26.2 a 38.5 por ciento; en Oaxaca, 11.3, de 23.6 a 34.9 por ciento; en San Luis Potosí, 5.1, de 44.9 a 50 por ciento y en Zacatecas, 3.5 puntos, al pasar de 22.7 a 26.2 por ciento. Con base en la información de los gobiernos estatales y de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Hacienda también detalló que el saldo total de las obligaciones del gobierno de Tamaulipas incluye una emisión garantizada con el ISN a través de un fideicomiso. En Chihuahua incluye cinco emisiones en bonos carreteros garantizados con fuente de pago propia y en Oaxaca, una emisión bursátil garantizada con los ingresos derivados del ISN y de los ingresos por derechos vehiculares. Entre las entidades en las que la proporción del saldo de su deuda respecto al monto de las participaciones ha disminuido destacan Querétaro, con una caída de 187.3 puntos, al pasar de 214.5 a 27.2 por ciento, seguido de Sonora, con un descenso de 157.4 puntos, al pasar de 250.4 a 93 por ciento.